DISCURSO DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE PANAMÁ

LAURENTINO CORTIZO COHEN

74° ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS.

Señor Presidente de la Asamblea General,

Señor Secretario General,

Excelencias,

Hoy, nuestra región y el mundo entero enfrentan grandes desafíos; algunos regionales, algunos globales, y no encontraremos soluciones si actuamos, de manera individual y no colectiva.

¡Solo Uniendo Fuerzas lograremos avanzar!

Naciones Unidas... y naciones del mundo: unidas de verdad, las naciones, lograremos un mundo más justo, seguro, y con dignidad humana.

Unidos podremos construir el futuro, si convocamos a las naciones, sin imposiciones, y en libertad. Si las naciones, pequeñas y grandes convivimos con igualdad y respeto.

El mundo será más fraterno, si tenemos el propósito de hacer la paz perdurable, compartida... y universal.

Señor presidente:

Vengo por primera vez a las Naciones Unidas y vengo de Panamá.

Vivimos en el paso donde se unen, en 35 minutos, dos océanos, el Atlántico y el Pacífico.

Somos un país donde servimos, con vocación, a la humanidad.

Ese es nuestro destino, histórico y geográfico.

Excelencias...

El libro de Panamá contiene muchas páginas, escritas y por conocer; ese libro es mucho más que un Canal.

Son las manos afroantillanas que lo construyeron, son todas las migraciones que con su esfuerzo, su sangre, unieron los océanos.

El libro de Panamá contiene... el primer ferrocarril transístmico que unió dos océanos, y facilitó el comercio mundial.

Somos el café Geisha, cultivado por nuestros indígenas Ngäbe-Buglé, el mejor café de calidad del mundo.

En ese libro están las páginas, de los esfuerzos por la paz, el diálogo... las negociaciones y los consensos.

Una página de ese libro contiene el sueño de Simón Bolívar cuando escribió "Si el mundo hubiese de elegir su capital, el Istmo de Panamá sería señalado, para ese augusto destino".

En esas páginas también está, la lucha de generaciones de panameños, y el apoyo del mundo, que culminó en la firma de los Tratados Torrijos-Carter.

Me refiero a Jimmy Carter, Expresidente de los Estados Unidos y a Omar Torrijos, Jefe de Gobierno de Panamá, quienes lideraron las negociaciones entre dos naciones, una grande y una pequeña y se pusieron de acuerdo y se logró una reparación histórica, la recuperación de nuestro canal y nuestra integridad territorial.

También en ese libro hay una página escrita en enero de este año por el Papa Francisco al terminar la Jornada Mundial de la Juventud, donde se lee: "Panamá es un país de gente noble".

Esas son las páginas de Panamá.

. . .

Ciudadanos del Mundo y Pueblo de Panamá:

Es un privilegio estar aquí representando con orgullo a mi patria.

. . .

Los problemas globales exigen soluciones multi-laterales.

Como lo hemos hecho en el pasado, Panamá se ofrece a contribuir en la solución de conflictos, particularmente los regionales.

Ahora nuestra nación, nuestra casa se dirige hacia la siguiente conquista, la lucha contra la pobreza y la desigualdad. Es un gran desafío, pero los panameños hemos decidido que unidos lo haremos.

La pobreza y la desigualdad dañan seres humanos maltratan familias, cierran el futuro a la juventud, no sólo de Panamá, sino de todo el planeta.

Por cada palabra que pronuncio aquí, miles mueren en una guerra injusta, sin doctores ni medicinas...

En ella, pocos ganan millones, y millones sobreviven con poco.

Dejar morir personas en la miseria, es inhumano y no hay margen para esa indiferencia...

Pasemos de las palabras a los hechos, ¡Unamos Fuerzas!

La lucha contra la pobreza y la desigualdad y el cumplimiento de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible pasan por enfrentar la **corrupción** con una efectiva administración de justicia.

. . .

Excelencias:

La más importante de las tareas es transformar la educación, tenemos niños que van a la escuela y no aprenden.

Necesitamos sistemas educativos para que los estudiantes aprendan a pensar trabajar en equipo, resolver problemas, ser creativos, cuidar el ambiente, y ser sensibles al arte,

la cultura, la ciencia y la tecnología.

La educación libera de la pobreza. La educación confiere poder individual, para lograr una vida digna.

La educación es paz social. La educación nivela oportunidades nos hace más iguales en la diversidad. La educación es dignidad humana.

Compartir el conocimiento, es un objetivo universal de desarrollo sostenido desde la primera infancia hasta la mejor universidad del mundo.

Compartan el conocimiento con generosidad, sin egoísmos y sin acapararlo.

. . .

Líderes del mundo:

Hemos escuchado alto y claro y compartimos las preocupaciones y advertencias que se dieron en la Cumbre de Acción Climática.

Los verdes de nuestros bosques tropicales son los más hermosos del mundo.

En Panamá hay más de 10 mil variedades de plantas y mil especies de aves. La biodiversidad del planeta está en nuestras manos. Todos unidos, debemos cambiar para alejar el peligro de extinguirnos.

¡Hay millones de especies en peligro de extinción!

Las iniciativas multilaterales para fortalecer el régimen de cambio climático tienen que profundizarse, y lo que se firma tiene que cumplirse.

Es un cambio de cultura, es un cruce de época, es una redefinición de nuestra propia existencia. ¡Tenemos que redoblar esfuerzos!

Miembros de las Naciones Unidas:

Invitamos al mundo a Panamá.

Panamá propone mayores espacios para el diálogo y los entendimientos regionales y mundiales. No hablo de diálogos eternos, me refiero a los diálogos para unir y resolver.

Somos facilitadores de las buenas inversiones, tenemos la mejor conectividad, aérea, marítima, portuaria y de telecomunicaciones de la región.

Somos el Hub de Las Américas.

Panamá es territorio para la innovación, la ciencia y la tecnología. Un lugar para los encuentros universales del conocimiento.

Hay un lugar en el mundo llamado Panamá.

En las páginas del libro de nuestra historia está escrito, que nunca nos dejamos vencer por la adversidad.

Sabemos que vienen mejores tiempos. Eso es lo que deseamos y aspiramos, para los panameños y para la humanidad entera.

Quiero reiterarles, Panamá es un país de gente noble y buena.

Estas son las páginas de nuestro libro que seguiremos escribiendo.

Líderes del mundo:

Hoy enfrentamos grandes desafíos, pero solo uniendo fuerzas lograremos avanzar.

¡El momento es ahora!

¡MUCHAS GRACIAS!